

**HAAS** (*Charles-Antoine-Désiré-Alexandre*), Capitaine-commandant de la Force Publique (Morlanwelz, 18.6.1864 — Saint-Gilles, Bruxelles, 6.5.1906). Fils d'Antoine et de Piérard, Désirée-Marie.

Soldat au 6<sup>e</sup> de ligne depuis le 25 juin 1879, promu sergent le 12 octobre 1888, il demeura sous les drapeaux jusqu'en 1890, pour entrer alors au service de l'É. I. C. Parti le 23 janvier 1891, il fut désigné le 25 février suivant pour le poste de Mulama-Nord. Mais comme, à ce moment, l'expédition Van Kerchoven préparait, dans le Bas-Congo, l'établissement de postes de l'État sur le Haut-Uele, il y fut attaché le 4 avril. Peu après, il se voyait affecté à une autre expédition, contre Mwene Putu, en 1893, à la suite de laquelle il fut promu sous-lieutenant le 1<sup>er</sup> juillet 1893. Lieutenant le 1<sup>er</sup> juillet 1895, il rentra en congé.

Il repartit le 6 décembre 1895 et, dès le début de 1896, prit le commandement de la Compagnie des Cataractes, commandement qu'il assura jusqu'au 2 juin 1897.

Au cours d'un séjour suivant, commencé fin 1897, il reçut, le 26 juin 1899, les galons de capitaine.

Rentré au cours de l'hiver 1900-1901 et reparti le 18 juillet 1901, il prenait, le 12 août, le commandement de la C<sup>te</sup> de Force Publique du Bas-Congo, avec le rang de capitaine-commandant de 2<sup>e</sup> classe à partir du 13 mars 1903.

Rentré en congé le 11 juillet 1903, il repartait l'année suivante pour commander le camp de la Luké et passer, ensuite, à la C<sup>te</sup> de Katanga. Il s'y trouvait quand il sentit, en février 1906, qu'il était temps pour lui de rentrer définitivement au Pays. A peine rentré, il y décédait.

Haas était chevalier de l'Ordre royal du Lion et porteur de l'Étoile de Service à trois raies.

28 août 1952.  
M. Coosemans.

Registre matricule n° 572. — *Tribune congolaise*, 10 mai 1906, p. 1. — Janssens, E. et Cateaux, A., *Les Belges au Congo*, Anvers, 1912.